

Funktionen der Glocke

Die „Kleppglocke“ ist eine Sologlocke, die kurz vor Beginn des Gottesdienstes geläutet wird. Diesen Vorgang nennt man „kleppen“.

In früheren Zeiten war es dem Küster vor der Messe nicht möglich das große Geläut im Turm nochmals zu betätigen. Deshalb wurde die kleine Glocke über dem Altarraum kurz vor Messbeginn geläutet.

Die neue Glocke kann nicht nur zum Kleppen betrieben werden, sondern auch als Wandlungsglocke oder als Geläut für Gilde- und Zunftmessen.

Gestaltung der Glocke

Die neue Glocke nimmt Bezug auf den letzten großen Glockenguss in Attendorn im 19. Jhdt.

Haupttext:

VENITE ATTENDORIENSES ☾

LAUDATE DOMINUM

Attendorner kommt, lobet den Herren

FUSA SUM ATTENDORNAE IN NAT S
IOANNIS BAPT A D MMXXII

Ich wurde in Attendorn, auf St. Johannes Baptist
im Jahre des Herrn, 2022 gegossen.

Zierde:

Vier Embleme und Bezeichnungen der zwei
Bruderschaften und zwei Zünfte.

Vier Weihekreuze als sogenannte Kreuzfibel des
Erzbistums Paderborn aus dem 8. Jhdt.

Die Stifter

In Attendorn haben sich zwei spätmittelalterliche
Gilden und zwei Zünfte bis auf kleinere Unter-
brechungen erhalten können. Ihre heutigen Aufga-
ben sind Traditionspflege und caritative Zwecke.



Confraternitas Sancti Nicolai 1328

Gilde der Fernkaufleute oder
Hansekaufleute
Bruderschaft St. Nikolaus



Confraternitas Sancti Sebastiani 1484

Gilde der Schützen
Bruderschaft St. Sebastian



Collegium Sanctae Agathae 1455

Schmiedezunft St. Agatha



Collegium Sancti Iosephi

Bauzunft St. Josef



Glockenguss zu Attendorn



© Hermann Schmitt

24.06.
2022
Alter Markt

- 950 Jahre -
Pfarrei St. Johannes Baptist

- 800 Jahre -
Stadt Attendorn

Anlässlich der Jubiläen „950 Jahre Pfarrei Sankt Johannes Baptist“ und „800 Jahre Stadt Attendorn“ stifteten die Confraternität St. Nicolai, die Confraternität St. Sebastian, die Schmiedezunft St. Agatha und die Bauzunft St. Josef eine neue Glocke für die Pfarrkirche.



Am 28. März 1945, während des Luftangriffs auf die Stadt Attendorn, wurde der Dachstuhl der Pfarrkirche Sankt Johannes Baptist so stark beschädigt, dass dieser neu errichtet werden musste. Im Dachreiter über dem Chor befand sich damals eine „Kleppglocke“. Diese wurde nicht neu installiert und ging verloren.

Im Jubiläumsjahr 2022 soll diese fehlende Glocke nun wieder das Geläut der Pfarrkirche vervollständigen.

Glockenguss – Termine

22.-23.06. Vorbereitungen auf dem Alter Markt
Aufbau und Vorbereitungen für den Glockenguss

Freitag, 24.06.2022
950 Jahre Pfarrei St. Johannes Baptist

13.00 Uhr Zerlegen der Gussform,
Entnahme der „Falschen Glocke“
Vorbereitungen und Aufbau der Glockenformen
Anheizen der Bronze
Ausführung: Glockengießerei Hermann Schmitt

16.00 Uhr Moderation: Anja Geuecke

18.00 Uhr Gebet zum Glockenguss
Dechant Andreas Neuser

Im Anschluss Glockenguss

19.00 Uhr Kirchenmusikalische Vesper

Samstag, 25.06.2022

15.00 Uhr-
17.00 Uhr Ausgraben und reinigen der Glocke



Sonntag, 26.06.2022

10.00 Uhr Festhochamt 950 Jahre Pfarrei
Hauptcelebrant:
Erzbischof Hans-Josef Becker
Anschließend: Erstes Anschlagen der neuen Glocke
Moderation: Sebastian Springob
Musikalische Begleitung:
Musikzug der Freiwilligen
Feuerwehr Attendorn

Gemeinsamer Frühschoppen
auf dem Feuerwehrfest
am Spritzenhaus

Sonntag, 11.09.2022
Westfälischer Hansetag

11.00 Uhr Hochamt mit Glockenweihe
Zelebrant: Dechant Andreas Neuser



Die Sage nach den Gebrüdern Grimm ist online in der aktuellen Heimatliebe nachzulesen.